

Nombre del alumno: Luz Alejandra Pérez Hernández.

Nombre del profesor: María del Carmen López Silva.

Nombre del trabajo: Ensayó de la comunidad.

Materia: Enfermería comunitaria.

Grado: 7.

Grupo: A.

COMUNIDAD DE JUNCANA:

Nuestro tema fue desigualdad social en la comunidad como sabemos en el sector social y salud al escuchar desigualdad social en pleno siglo XXI no es algo nuevo y si bien nuestro continente la desigualdad representa un gran problema.

Para comenzar la desigualdad social es: Una situación socioeconómica que se presenta cuando una comunidad, grupo social o colectivo recibe un trato desfavorable con respecto al resto de miembros del entorno al que pertenecen.

Las diferentes condiciones de vida, circunstancias y recursos que tienen relación directa con la salud de las personas en función de su género, raza, clase social, territorio o lugar de origen, son las que producen las desigualdades en salud cuando una persona pertenece a un colectivo socialmente menos favorecido tiene peores resultados en lo relacionado con los indicadores de salud.

Nuestro objetivo del proyecto fue: dar a conocer los principales aspectos en cuestión de salud de estructura social de las comunidades especialmente de Juncana, conocer aspectos importantes de desigualdad en el sistema de salud, conocer los principales grupos marginados en la comunidad, comprender y analizar los principales aspectos que afectan a las personas y su calidad de vida en las comunidades rurales.

La historia de Juncana: esta comunidad se encuentra a 31 kilómetros de Comitán por la carretera mex-190 y a partir del entronque de la trinitaria por la carretera fronteriza. Alrededor del casco de una antigua hacienda o finca ha crecido una moderna colonia fruto de la reforma agraria impulsada por el cardenismo de los años treinta del siglo XX. El toponímico Juncana de origen maya tiene alusiones calendáricas al igual que Junchavín y Balunán Canán, el centro del pueblo es la antigua majada de la finca y junto a ella se conservan la casa grande y la vieja capilla con artesanado que en su interior guarda antiguas imágenes religiosas, dignas de verse son también las curiosas ruinas de los granjeros y varias casas que siguen la pauta de la arquitectura tradicional, los árboles del llamado regionalmente tulipán de la India adornan con sus flores rojas este poblado ligado a la historia tanto por la herencia por la fundación del hospital de Comitán como por ser tumba del general Melo único expresidente colombiano que yace fuera de su patria.

La desigualdad social se ha convertido en el problema más importante de la humanidad englobando aspectos como económico, social y político.

En la comunidad de acuerdo con las investigaciones realizadas y de acuerdo con los testimonios de los residentes pudimos notar la evidente desigualdad que viven los integrantes de la comunidad tanto como en lo económico como en la salud. Llegamos a esta comunidad con el propósito de indagar en ella y conocer más de ellos así que se pueden destacar dos complicaciones económico y de la salud.

Económico: en la comunidad note que existe una gran desigualdad entre todos sus habitantes ya que muchos no pueden avanzar económicamente se estancan porque muchos son muy cerrados y no tienen la oportunidad de avanzar ya que en la comunidad son pocas las posibilidades para salir adelante, para ello muchos tienen que migrar a otras partes para poder realizar un poco más su economía muchos de ellos teniendo que dejar a su familia y la otra gran parte tiene que quedarse en su comunidad y producir su mismo alimento ellos cosechan y consumen su alimento o venden sus cosechas para obtener ganancias de ello y así poder mantenerse por eso la comunidad se encuentra estancada en su economía y pueden avanzar poco a poco pero con muchas controversias de quedarse en su comunidad o tener que salir.

Salud: con nuestra visita a la comunidad nos contaron diferentes testimonios ya que la enfermera era muy dada a atender mejor si los habitantes le llevaban algo o si se llevaba bien con ellos si no los pasaba desapercibidos, también cuentan que la clínica no cuenta con lo suficiente para subir todas las necesidades de sus patologías es necesario poner más atención



para que tengan una mejor atención a su salud ya que es de primer nivel y como se sabe esta unidad debe hablar más que nada sobre la prevención de enfermedades.

En esta comunidad le hace falta muchas cosas es pequeña muy bonita los habitantes son tradicionales con costumbres muy bonitas poco a poco ira avanzando conforme pasa el tiempo tiene muchas cosas por mejorar pero nosotros como estudiantes es muy extraordinario que nos permitan conocer sobre ellos y su comunidad para así expandir nuestros conocimientos.